

## ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ

Приглашаем **студентов и магистрантов** принять участие в работе **XII Международной научно-практической конференции «МОЛОДОСТЬ. ИНТЕЛЛЕКТ. ИНИЦИАТИВА»**, которая состоится **26 апреля 2024 года** на базе учреждения образования «Витебский государственный университет имени П.М. Машерова».

**Цель конференции:** популяризация науки среди молодежи, создание платформы для обмена опытом и реализации междууниверситетских научных, научно-технических и инновационных проектов молодых ученых по приоритетным направлениям развития науки и техники, поддержка талантливой молодежи.

### Формы участия:

- доклад на пленарном заседании
- доклад на секционном заседании
- заочное участие

### Научные направления работы конференции

1. Математическое моделирование систем, структур, процессов и его применение в образовании и производстве.
2. Охрана и рациональное использование природных ресурсов.
3. Историческая динамика и духовная культура общества: региональный и глобальный контекст.
4. Язык и литература как главные духовные ценности: социокультурный, лингвокультурологический, когнитивный и образовательный аспекты.
5. Актуальные вопросы формирования финансового и правового дискурсов.
6. Психолого-педагогические ресурсы оптимизации взаимодействия субъектов образовательной среды.
7. История, теория и практика визуальных искусств.
8. Проектирование и моделирование предметно-пространственной среды средствами дизайна, изобразительного и декоративного искусств.
9. Формирование физической культуры и здорового стиля жизни человека.

## Рабочие языки конференции русский, белорусский, английский

### Для участия в работе конференции

Вам необходимо в обязательном порядке **не позднее 18 марта 2024** года зарегистрироваться на официальном сайте конференции, для чего по ссылке <https://conf.vsu.by/> заполнить форму, прикрепить и отправить в оргкомитет:  
– заявку на участие в конференции (с фотографией подписи научного руководителя) в формате RTF с названием файла Заявка\_Иванов.rtf;  
– электронный вариант материалов доклада объемом до 2 страниц печатного текста в формате RTF с названием файла Иванов.rtf;  
– результаты проверки текста на степень уникальности через систему «Антиплагиат» в виде фотографии (<https://www.antiplagiat.ru>), уникальность текста должна составлять не менее 50%.

Получение материалов будет подтверждено сообщением оргкомитета **на указанный при регистрации адрес электронной почты.**

Если по каким-то причинам подтверждение не получено, заявителю необходимо повторить регистрацию или обратиться в оргкомитет ([sno@vsu.by](mailto:sno@vsu.by)).

### Требования к материалам

Объем тезисов доклада – до 2 страниц печатного текста в редакторе MS Word 6.0 и выше, в формате RTF (одинарный межстрочный интервал, шрифт Times New Roman 12 pt, расширение файла – .rtf, поля по периметру – 2,5 см, абзацный отступ – 1 см). Висячая строка не допускается. Страницы не нумеруются.

Материалы должны включать введение (четко сформулированная цель, актуальность), материал и методы, результаты и их обсуждение, заключение.

В тексте указать название с выравниванием по центру прописными буквами, через интервал с выравниванием по центру ФИО автора (не более двух).

На одной строке с выравниванием по центру – студент(ы) какого курса (магистрант(ы)), название УВО, города, страны. На следующей строке с выравниванием по центру указываются ФИО научного руководителя, ученая степень, ученое звание.

Название доклада, инициалы и фамилия автора выделяются полужирным шрифтом, название учреждения, город и страна – курсивом.

Через интервал располагается текст доклада, с обязательным выравниванием по ширине и автоматической расстановкой переноса, межстрочный интервал одинарный.

Иллюстрации, диаграммы, схемы и рисунки подаются в формате JPG только в черно-белом исполнении.

В конце доклада приводится список литературы, оформленный в соответствии с требованиями ВАК Республики Беларусь. Ссылки на источники приводятся по тексту цифрами в квадратных скобках [1; 5], [2], [2, с. 23].

Список литературы печатается через строку от основного текста.

Сборник материалов планируется издать к началу конференции и разместить на платформе РИНЦ.

Количество публикаций одного автора не более 2-х.

Редакционная коллегия осуществляет экспертную оценку, рецензирование материалов и, в случае несоответствия материалов направлениям конференции и требованиям, изложенным в настоящем письме, а также присланные позже указанного срока, оставляет за собой право их отклонения без объяснения причин и уведомления автора.

### Телефоны для справок:

+375 (212) 37 13 34

Гетц Арина Константиновна

+375 (29) 712704

Чубаро Светлана Вильямовна

E-mail: [sno@vsu.by](mailto:sno@vsu.by)

Проезд, проживание и питание участников конференции за счет командующей стороны.

Нуждающимся в проживании по предварительным заявкам будет обеспечено бронирование мест в гостинице. Необходимость в расселении отражается в заявке.

## Форма заявки

### ЗАЯВКА на участие в XII Международной научно-практической конференции «МОЛОДОСТЬ. ИНТЕЛЛЕКТ. ИНИЦИАТИВА»

1. Фамилия, имя, отчество автора (авторов) \_\_\_\_\_
2. Учебное заведение \_\_\_\_\_
3. Студент (магистрант), курс \_\_\_\_\_
4. Название доклада \_\_\_\_\_
5. Номер и название научного направления \_\_\_\_\_
6. Научный руководитель (ФИО, уч. степень, уч. звание) \_\_\_\_\_
7. Почтовый адрес, номер факса проректора по научной работе (для рассылки списка приглашенных участников) \_\_\_\_\_
8. Контактный телефон, e-mail автора (авторов) \_\_\_\_\_
9. Необходимость в расселении (есть, нет) \_\_\_\_\_
10. Форма участия (очная, заочная) \_\_\_\_\_

Даю согласие на обработку указанных в заявке персональных данных \_\_\_\_\_ И.О. Фамилия  
подпись автора(авторов)\*

Научный руководитель \_\_\_\_\_ И.О. Фамилия  
подпись\*

*\*Наличие подписи автора и руководителя – обязательно.*

## Образец оформления материалов

### СОСТОЯНИЕ ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВА РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ О КОММЕРЧЕСКОЙ ТАЙНЕ

*Иванова В.В.,  
студентка 2 курса ВГУ имени П.М. Машерова,  
г. Витебск, Республика Беларусь  
Научный руководитель – Петров С.А.,  
канд. пед. наук, доцент*

Введение (четко сформулированная цель, актуальность, слово «введение» не пишется).

**Материал и методы.  
Результаты и их обсуждение.  
Заключение.**

Список литературы (размер 8 pt).

1. Вайндорф-Сысоева, М. Е. Методика дистанционного обучения / М. Е. Вайндорф-Сысоева, Т. С. Грязнова, В. А. Шитова. – Москва : Издательство Юрайт, 2020. – 194 с.
2. Гонтмахер, Е. Ш. Российский человеческий капитал: состояние и тенденции / Е. Ш. Гонтмахер // Мировая экономика и международные отношения. – 2017. – № 3. – С. 15–24.

Название файла с тезисами доклада – фамилия автора (авторов): **Иванов.rtf**

Название файла с заявкой: **Заявка\_Иванов.rtf**

МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ  
РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ

УЧРЕЖДЕНИЕ ОБРАЗОВАНИЯ  
«ВИТЕБСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ  
УНИВЕРСИТЕТ ИМЕНИ П.М. МАШЕРОВА»



## XII МЕЖДУНАРОДНАЯ НАУЧНО-ПРАКТИЧЕСКАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ

## МОЛОДОСТЬ. ИНТЕЛЛЕКТ. ИНИЦИАТИВА

26 апреля 2024 г.

Витебск 2024

## INFORMATION MESSAGE

We invite **students and master students** to take part in the work of **the XII<sup>th</sup> International Scientific and Practical Conference «YOUTH. INTELLECT. INITIATIVE»**, which will take place on **April 26, 2024** at education establishment Vitebsk State University named after P.M. Masherov

**The purpose of the conference:** popularization of science among young people, creation of the platform for the exchange of experience and implementation of inter-university scientific, technological and innovation projects of young scientists in priority areas of science and technology development, talented youth support.

### Forms of participation:

- report at the plenary session
- report at the breakout session
- correspondence participation

### Scientific areas of the conference

1. Mathematical modeling of systems, structures, processes and its use in education and manufacturing.
2. Protection and proper use of natural resources.
3. Historical dynamics and intellectual culture of society in regional and global context.
4. Language and literature as the main intellectual values: social and cultural; linguistic and cultural; cognitive and educational aspects.
5. Current financial and legal discourse formation issues.
6. Psychological and pedagogical resources for optimizing the interaction of subjects of the educational system.
7. History, theory and practice of visual arts.
8. Designing and modeling of the subject-spatial area by means of design, visual and decorative arts.
9. Formation of physical education and healthy lifestyle of a person.

## Conference languages

Russian, Belarussian, English

### For the participation in the conference

You must check-in on the official website of the conference **no later than March 18, 2024**. Follow the link <https://conf.vsu.by/> and fill in the form, attach and send to the organizing committee the following files:

- application for the participation in the conference (with a photo of the supervisor's signature) in RTF format, the file name application\_Ivanov.rtf;
- e-version of the report up to 2 pages of printed RTF text, the file name Ivanov.rtf;
- photo results of the text uniqueness check in «Antiplagiat» (<https://www.antiplagiat.ru>), the text uniqueness must be at least 50%.

Receiving of the files will be confirmed by the organization committee message sent **to the email indicated during the check-in**.

If for some reason the confirmation is not obtained, the applicant shall check-in again or contact the organization committee (sno@vsu.by).

### Requirements for the report

The volume of the report summary is up to 2 RTF pages of printed text in MS Word 6.0 and newer (single line spacing, Times New Roman font 12 pt, file extension – .rtf, perimeter margins – 2.5 cm, the first line gap – 1 cm). Widow line is not allowed. Pages are not numbered.

The report should include introduction with clearly stated purpose, relevance; material and methods; findings and their discussion; conclusion.

The title should be centered, in capital letters; the author's full name must be centered through an interval (no more than two names).

In one line centered student, year, master student, university name, city, country should be indicated. In the following line centered the supervisor's name, degree and title should be indicated.

The report title and the author's name are given in bold face, university name, city and country in italics.

Through a line spacing the report text is given with the necessary lining in width and automatic hyphenation of words at the end of the line, the line spacing 1,0.

Illustrations, charts and drawings should be JPG black and white.

At the end of the report references given in accordance with the requirements of the Higher Attestation Commission of the Republic of Belarus. References are numbered throughout the text in square brackets [1; 5], [2], [2, p. 23].

References are given one interval after the main text.

The collection of materials is planned to be published by the beginning of the conference and posted on the RSCI platform.

The number of publications by one author is not more than 2.

The editorial board carries out an expert assessment, reviewing of materials and, in case of non-compliance of materials with the directions of the conference and the requirements set out in this letter, as well as those sent later than the specified period, reserves the right to reject them without explanation and notification of the author.

Address:

VSU,

**Moskovsky Pr., 33, 210038, Vitebsk,**

**Republic of Belarus**

**Fax: +375 (212) 37 49 59**

**Contact phone number:**

+375 (212) 37 13 34

Getts Arina Konstantinovna

+375 (29) 712704

Chubaro Svetlana Villiamovna

Traveling, accommodation and meals are paid by the participants.

Hotel reservations will be provided for those in need of accommodation upon prior request. The need for resettlement is reflected in the application.

## Application form

### APPLICATION

For the participation in the XII<sup>th</sup>  
International scientific and practical  
conference

«YOUTH. INTELLECT. INITIATIVE»

1. Surname, name, patronymic of the author(s)  
\_\_\_\_\_
  2. Education establishment \_\_\_\_\_
  3. Student (master student), year \_\_\_\_\_
  4. Report name \_\_\_\_\_
  5. Scientific direction number and name \_\_\_\_\_
  6. Scientific supervisor (name, scientific degree, scientific title) \_\_\_\_\_
  7. Post address, Vice Rector in Charge of research fax number (the list of the participants to be sent) \_\_\_\_\_
  8. The author(s) phone number and e-mail \_\_\_\_\_
  9. Accommodation needed (yes, no) \_\_\_\_\_
  10. Form of participation (presence, correspondence) \_\_\_\_\_
- I give my consent to the processing of the personal data specified in the application. \_\_\_\_\_ Name  
signature of the author(s)\*
- Supervisor \_\_\_\_\_ Name  
signature\*

*\*The signature of the author and the supervisor is required.*

## Sample of documents registration

### STATE OF COMMERCIAL SECRET LEGISLATION IN THE REPUBLIC OF BELARUS

*Ivanova V.V.,  
2<sup>nd</sup>-year-student  
Vitebsk State University named after  
P.M. Masherov  
Vitebsk, Republic of Belarus  
Scientific supervisor – Petrov S.A.,  
PhD, Assistant Professor*

Introduction (clearly stated purpose, relevance, the word «introduction» is not mentioned).

#### **Material and methods.**

#### **Findings and their discussion.**

#### **Conclusion.**

References (8 pt size).

1. Minkova, D. English Words. History and Structure / D. Minkova, R. Stockwell. – 2nd ed.– New York: Cambridge University Press, 2009. – 234 p.
2. The Oxford dictionary of new words / ed. by E. Knowles, J. Elliott. – Oxford; New York: Oxford University Press, 1998. – 357 p.

File name with the report summary – author(s) surname(s): **Ivanov.rtf**

File name with application:  
**Application\_Ivanov.rtf**

MINIMISTRY OF EDUCATION OF THE  
REPUBLIC OF BELARUS

EDUCATION ESTABLISHMENT  
«VITEBSK STATE UNIVERSITY NAMED  
AFTER P.M. MASHEROV »



## XII<sup>th</sup> INTERNATIONAL SCIENTIFIC AND PRACTICAL CONFERENCE

### YOUTH. INTELLECT. INITIATIVE

**APRIL 26, 2024**

**Vitebsk 2024**